
令和６年第１回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №1 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月5日(火) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金子 研世 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和 6年志摩市長選挙への立候補について 

(1)橋爪市長は令和6年志摩市長選挙へ立候補す

るのか。 

２．大阪万博開催に伴う誘客について 

(1)大阪万博開催に伴う志摩市への誘客はどの

程度進んでいるか。 

(2)志摩市独自の誘客をおこなう考えはないか。 

３．令和 7年度の修学旅行先について 

(1)令和 7年度における市内小中学校の修学旅行

先はどこか。 

４．給食について 

(1)市内小中学校の給食について、どのような認

識であるか。 

(2)市内小中学校の給食に係る時間について、ど

のような認識であるか。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3月5日(火) 

午前 

２ 松井 研二 １．防災・減災対策について 

(1)平時での備えについての考えや取り組みに

ついて問います。 

(2)発災直後の対応や取り組みを問います。 

(3)避難所運営に関する考えや取り組みを問い

ます。 

(4)復旧・復興への考えや取り組みを問います。 

60分 市長 

担当部長 

3月5日(火) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

野名 澄代 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．デマンド交通実証運行について 

(1)２月末までの利用状況  

(2)実証運行終了後の利用者及び住民の要望や

意見の収集について 

(3)利便性の高い運行態勢に向けた取り組みに

ついて 

(4)指定停留所の変更について 

(5)区域の見直しについて 

(6)市内全域の運行計画について 

２．経常経費削減の取り組みについて 

(1)光熱水費削減の取り組みを具体的に 

(2)光熱費の節減対策について 

３．公用車の管理について 

(1)管理のチェック内容について 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 
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                             №2 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月5日(火) 

午前 

 

３ 

 

野名 澄代 (2)車内の禁煙は遵守されているか 

(3)電子タバコ等の喫煙に対する見解 

(4)タバコ臭等、臭いのチェックはされている

か。 

60分 市長 

担当部長 

3月5日(火) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西﨑 甚吾 

 

 

 

１．市民が参加しやすいまちづくりを推進する

ために 

(1)市の審議会、懇談会等への公募委員の現状に

ついて、また、公募委員を募集する手法につ

いて、どのような見解であるのか問います。 

(2)市において、年間の説明会や対話集会(タウ

ンミーティング)の開催は、どのような状況に

なっているのか。また、開催結果・実績等を、

どのように評価しているのか問います。 

(3)市が行うご意見の公募、アンケート調査につ

いても、年間での実施はどのような状況にな

っているのか。また、結果や実績を把握し、

どのような評価をして活用しているのか問い

ます。 

(4)市においてこれから一番大事な課題になっ

ていると思います、市内の若者や女性がまち

づくりに参加しやすい仕組みづくりに対する

市の見解を問います。 

45分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

3月5日(火) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森 光子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．能登半島地震を教訓にした防災対策強化に

ついて 

(1)能登半島地震から本市は何を学んだか。 

(2)木造住宅の耐震化促進の目標に対して進捗

状況はどうか。 

(3)ライフライン対策の現状と課題は何か。 

(4)避難所の整備についての課題は何か。 

(5)２０２４年度国の予算をいかした取り組み

を進めないか。 

２．介護保険制度第９期計画から 

(1)介護保険制度は市民にとって老後の安心と

なる制度か。現状の課題は何か。 

(2)介護保険料が増額される計画だが、市民生活

の現状を見るならば増額は避けるべきでは

ないか。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 
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                             №3 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月5日(火) 

午後 

５ 森 光子 

 

(3)「制度あって介護なし」という市民の苦しい

声・不安な声に対してどのように応えるか。 

３．本市の喫煙者と禁煙者の職場環境について 

(1)本市のタバコ喫煙についての基本的な考え

方は何か。 

(2)タバコと健康の面で職場環境は整っている

か。 

60分 市長 

担当部長 

3月5日(火) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下村 卓也 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．能登半島地震を教訓として 

(1)能登半島地震の被災状況の把握について 

①派遣した職員からの聞き取り調査は行った

か。 

②現在の市の対応に不足していると思われる

ところはないか。 

③自助、共助、公助の啓発や関係機関との連

携強化を問う。 

(2)避難施設の在り方について 

①主要避難施設のインフラ整備は万全か。 

②太陽光発電施設整備の考えを問う。 

③自治会が所有する施設補助金は適正か。 

２．停職処分後について 

(1)異動させた狙いについて 

①地域医療医務監とした狙いは何か。 

②アメリカ出張を市長は知っていたか。 

(2)停職期間中における学生との交流について 

①ともやま公園での学生との交流は不適切な

行動ではないか。 

②この交流について事前に知っていたか。 

(3)パワハラ行為の反省はしているか。 

①真摯に医療従事を行っているか。 

②自身の立場を理解し、病院長時に協力して

いただいたスタッフに対し恩返しする行動

はしているか。 

３．志摩市民病院の状況について 

(1)新年度当初の医療スタッフについて 

①病院長代理の退職をどう捉えているか。 

②薬剤師の確保はできているか。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 
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                             №4 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月6日(水) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上 幹夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．大規模震災発生後の対応について 

(1)発災直後の救助、支援について問います。 

 ①能登半島地震の際に、志摩市が救助、支援

に参加するに至った流れを問います。 

 ②志摩市が救助、支援を受ける立場になった

場合の流れを問います。 

 ③今回の能登半島地震発災後に派遣された職

員から、どの様な報告があったのかを問い

ます。 

(2)発災直後の食料や水等の備蓄状況を問いま

す。 

(3)「災害時協力井戸の家」の状況を問います。 

(4)道路の復旧に対する市の考えを問います。 

(5)火災を鎮圧する水利の確保について問いま

す。 

(6)ボランティアの受け入れや運営について問

います。 

(7)医療の対応について問います。 

 ①ケガ人の受け入れや市外への協力依頼の体

制について問います。 

②人工透析患者や重篤患者の対応を問いま

す。 

また、手術予定者の対応について問います。 

③薬や医療器具等の補充体制について問いま

す。 

(8)教育環境の確保について問います。 

(9)避難所の環境について問います。 

 ①トイレの不足問題をどのように捉えているか

を問います。 

②夏季と冬季での準備物を問います。 

 ③仮設住宅を早期に建築するための協定を問

います。 

(10)離島の被害想定と対策について問います。 

(11)志摩市の今後の課題をどのように捉えてい

るかを問います。 

 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 
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                             №5 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月6日(水) 

午前 

 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

前田 俊基 

 

 

 

 

 

 

1. 阿児清掃センターの解体工事について 

(1)阿児清掃センターの解体撤去が正式決定し、

具体的な計画が示されましたが、これまでの

経緯を含め、その概要、目的、計画等、今後

の方針を改めて伺います。 

(2)周辺住民や農業耕作者の不安解消のため、事

前説明会などを行ないましたか。 

(3)工事期間中は、大型車両の通行が著しくなる

と予想します。市道や通路となる道路の改修

も同時に行なわれますか。 

(4)焼却施設であることから、ダイオキシンをは

じめとする有害物質の飛散や、雨水による地

中への浸透による土壌汚染が懸念されます

が、どのような対処をとる考えですか。 

(5)防災拠点備蓄基地は、災害時に被災された市

民や観光客の命をつなぐ物資の備蓄品を納

める倉庫と考えますが、東日本、熊本、能登

などの大災害をうけ、今後必要と考える備蓄

品をどのように考えますか。 

２．市道の道路標識や案内板について 

(1)市道には「速度制限表示」や「駐車禁止表示」

などの制限を示す表示が無いようですが、何

故ですか。 

(2)鵜方の奥の野地区は耕作地帯ですが、横山へ

も通じるため、誤って迷い込む観光客がいま

す。この方々への対応策を伺います。 

３．農地有効利用スマート化調査研究委託の成

果について 

(1)志摩市に適した米品種として「夏いろ」の栽

培実証と試食会を実施したと聞きますが、成

果を伺います。 

(2)市内の新規就農者が管理する水田において

スマート技術の実証と志摩市の気候風土に

適した水稲栽培方法を検討する取組みが行

なわれたようですが、その内容と成果を伺い

ます。 

45分 市長 

担当部長 
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                             №6 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月6日(水) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

濱口 卓 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．防災対策について 

(1)地震被害の拡大要因となった液状化被害を

どのように考えるのか。 

(2)発災後の生活用水等の確保について問いま

す。 

(3)災害廃棄物処理対応策を問います。 

２．豪雨による冠水被害の解消について 

(1)磯部（下之郷）地区の冠水対策の経過と現況

を問います。 

(2)冠水被害の解消対策をどのように講じ、解消

はいつ頃になるのか問います。 

３．予防接種について 

(1)今後の定期予防接種の対応をどのように考

えるのか。 

(2)今後の肺炎球菌の定期予防接種の対応を問

います。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3月6日（水) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

堀江 しおん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．集落支援員の現状と課題、今後の展望につ

いて 

(1)令和５年７月、本市では初となる集落支援 

が間崎島に配置されたが、今後も地域の状況

に応じて同制度を活用していく方針である

か。 

(2)集落支援員の役割とは何か。配置集落である

間崎島において、具体的にどのような活動を

しているか。 

(3)間崎島の住民に対して、市からどのような説

明を行なったのか。 

(4)市と集落支援員との情報共有は、どのような

手段・頻度で行われているのか。 

(5)配置からの８ヶ月間で、具体的にはどんな課

題や困りごとが共有されているか。 

(6)１つの課題に対して、どれくらいの期間のサ

イクルで課題解決の取り組みを進めていく予

定か。 

(7)災害が起こった場合、集落支援員はどのよう

な役割を担うのか。 

(8)今後は、どのような基準において集落支援員

を配置していく予定か。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 
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                             №7 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

3月6日（水） 

午後 

１０ 

 

堀江 しおん ２．災害時の在宅避難者への対応と情報集約に

ついて 

(1)災害時には、どのようなかたちで避難所外の

在宅避難者の把握を行う予定であるか。 

(2)在宅避難者に関する情報の伝達と集約系統

について、市と自治会ではどのような取り決

めがなされているか。 

(3)情報伝達に特化した防災講座や避難訓練等

を促進する考えはあるか。 

60分 

 

 

市長 

担当部長 

 


